



UNITÉ PASTORALE  
LA LOUVIÈRE

Belgique—België  
P.P.  
7110 Houdeng 1  
P401195

# ECHOS

DES

# 9

# CLOCHERS

OCTOBRE 2023

*Mensuel*

**Le mois de la solidarité :  
la marche Ociriz... la matinée franciscaine...**

OCIRIZ



---

EDITEUR RESPONSABLE : ANNE GRÉGOIRE-TILMANNE  
152, RUE G. BOËL 7100 LA LOUVIÈRE  
PAROISSELALOUVIERE@UPLL.BE



# Contact

## CENTRE PASTORAL - MONASTÈRE

Tél : 064 21 34 41

Quand ? Du lundi au samedi de 9h à 12h

paroisselalouviere@upll.be



Catéchèse/Baptême :

GSM : 0477 225 680  
catecheseLL@gmail.com



Utopie :

Tel : 064 22 46 48

Jolimont:  
GSM : 0498 374 740  
paroissedejolimont@hotmail.com



JEUNES

Fun for God

GSM : 0478 51 19 90



Diaconie/Solidarités :

GSM : 0478 077 339

solidariteslalouviere@gmail.com

*Assemblée : venez nous rejoindre  
l'équipe a besoin de vous !*



		Derniers articles	Assemblée et publié
N08	Octobre	Ma 19 sept	Ma 26 sept
N09	Novembre	Ma 17 <u>oct</u>	Ma 24 <u>oct</u>
N10	Décembre	Ma 21 novembre	Ma 28 novembre



**PRIERE**  
*pour la journée de la mission universelle*

*Seigneur, notre Père,  
Ton Fils nous a confié sa mission.  
Regarde-nous,  
Vois, nous sommes comme des pèlerins d'Emmaüs,  
des hommes et des femmes qui peinent,  
remplis de doutes, après les journées difficiles.*

*« Pèlerins »*

*Marche avec nous sur les routes de notre vie.  
Dans la grisaille de nos jours,  
dans les moments de crise et de découragement,  
Ouvre nos cœurs à Ta Parole.*

*Brûle-nous le cœur à nous aussi,  
Viens t'asseoir à notre table,  
ouvre nos yeux pour Te reconnaître  
dans le partage de notre vie.*

*Et qu'exultant de joie, nous nous relevions  
pour révéler ta joie à notre monde.  
Comme les disciples d'Emmaüs,  
Nous Te confions nos inquiétudes et nos joies.  
Amen*

# A NOTER DANS L'AGENDA

## SAMEDI 14 OCTOBRE

Retrouvons-nous  
toutes et tous à la

**MARCHE OCIRIZ**

suivie de la

**MESSE DES**

**MOUVEMENTS DE**

**JEUNESSE**

Soyons nombreux à

vivre ce beau

moment solidaire !

détails page

## DIMANCHE 8 OCTOBRE

**RENTREE  
DU PATRO DE BOIS DU LUC**

## FUN FOR GOD

Chers Jeunes, bloquez déjà  
les dates de ces soirées :

### 2023

27 octobre

17 novembre

2 et 3 décembre

23 décembre

### 2024

7 janvier

26 janvier

16 février

22 mars

19 avril

17 mai

5 juillet

## 7 ET 8 OCTOBRE

**FANCY-FAIR**

**A BOUVY**



## DIMANCHE 8 OCTOBRE

à 11h

à l'église St Joseph

**Messe des jeunes**

**N'HESITEZ PAS A NOUS FAIRE PART DES DATES DE VOS  
PROCHAINS EVENEMENTS : NOUS ESSAIERONS DE LES  
DIFFUSER AU MAXIMUM DANS NOS PAGES !**



**14 OCTOBRE 2023**

**MARCHE PARRAINEE**  
**(à pied ou à vélo)**

Départ au Shalom  
(13, rue Milcamps, 7100 LL)  
de 14h à 15h30

**Soyons nombreux**  
**pour marcher ensemble**  
**et pulvériser les records !!!**



## PROJET SOUTENU

De Belgique ...

en Haïti ? au Brésil ?  
en République Démocratique du Congo ?  
au Rwanda ? au Cambodge ?



**DEFI : Découvrez**  
**pour quel projet vous marcherez !**

Pour soutenir nos projets :  
OCIRIZ – WALLONIE BE31 0000 0001 5255  
Mention : projets  
Déduction fiscale  
pour les dons de 40 € ou plus.

ED RESPONSABLE : JEAN FAUTREZ  
Place de la Câblerie 2003 à 7180 Seneffe



# INVITATION A TOUS !!!!



Tu es membre d'un mouvement de Jeunesse et tu marches avec ton groupe, le départ (entre 14h et 15h30) et l'arrivée de la marche se situent au Shalom (13 Rue Milcamps à LL).

- 1 parcours **réserve** aux plus jeunes (nutons, baladins et benjamin(e)s)
- 2 parcours possibles (7km à pied ou 25km à vélo)



Tu viens marcher en famille ou entre amis, le départ (entre 14h et 15h30) et l'arrivée de la marche se situent au Shalom (13 Rue Milcamps à LL).

- 1 parcours **réserve** aux familles ayant des jeunes enfants
- 2 parcours possibles (7km à pied ou 25km à vélo)

Pour participer à cette marche, rien de plus simple ...  
Il te suffit de trouver le plus de personnes possible qui te parrainent.

Chaque personne donne ce qu'elle veut.

Si tu n'as pas eu le temps de trouver de parrain, il te suffit, à l'inscription, de donner une participation à ta guise, **avec un minimum de 5 €**.  
L'argent sera intégralement versé pour les projets soutenus.



## Participant à la marche

Nom, prénom et groupe

## Marraines/Parrains

Noms et Prénoms

Dons (montant en euros)

Ceux qui ne peuvent participer à cet événement, peuvent soutenir le projet en faisant un don sur le compte

**OCIRIZ – WALLONIE BE31 0000 0001 5255**

Mention : projets

Déduction fiscale pour les dons de 40 € ou plus.

Pour en savoir plus sur notre ONG :  **OCIRIZ** ou [www.ociriz.org](http://www.ociriz.org)

Catéchèse  
en famille, en paroisse,  
vers les sacrements  
de l'initiation chrétienne  
dès 7 ans...

Devenir  
chrétien  
Un chemin  
de Vie  
avec  
le Christ !

Baptême  
Confirmation  
Eucharistie  
(Première Communion)



## Inscriptions

• **SAMEDI 28 OCTOBRE À 10H**

Parents et enfants sont  
invités à venir ensemble

Le parcours sera présenté et une  
animation enfant sera aussi  
proposée

Fin à 11h

**Pour tous les jeunes, ados, adultes**  
déjà en chemin avant l'été, il n'est plus  
nécessaire de se ré-inscrire !

>>> Allez directement en  
dernière page pour les prochains  
rendez-vous

### QU'EST-CE QUE LA CATÉCHÈSE ?

*pour ce mois d'octobre,  
ce sera une action de solidarité :  
la marche Ociriz voir les détails en page 5 - 6  
ou la matinée franciscaine ci-dessous*

**Rendez-vous pour ceux qui n'ont pas pu rejoindre les Pélé KT  
en septembre**, l'église de Houdeng-Goegnies vous accueillera  
**le mercredi 11 octobre de 15h à 18h**  
**le vendredi 13 octobre de 15h à 19h**

### ***Matinée franciscaine : Fête de la Saint François***

Dimanche 15 octobre rendez-vous dès 8h45 au Monastère -  
Centre Pastoral 152 rue G Boël

9h messe en l'honneur de St François

10h découverte de St François et de comment il a inspiré le  
travail dans ce monastère

11h apéro

Dimanche 1 octobre à 11h 0 Houdeng-Aimeries

**Manon GERIN-SELVAIS**

**Vittoria GIANFORTE**

Samedi 7 octobre à 15h30 à Houdeng Goegnies

**Monica et Enzo AGOSTINI**

**Lora GODEAU**

**Kayla NAESSENS**

**Hayden et Tyler MOREAUX**

Samedi 14 octobre 15h à Houdeng Goegnies

**Romane BODDEN**

Dimanche 15 octobre à 10h30 à Bouvy

**Nunzio BELLOCO**

Samedi 21 octobre à 17h à La Croyère

**Nelia DESCAMPS**

Dimanche 22 octobre à 11h à La Louvière-Centre

**Noah DUQUESNE**

Samedi 28 octobre à 15h à Houdeng Goegnies

**Gloria GAROFANO**

**Elaya GUNS**

Samedi 4 novembre à 16h30 à Houdeng Goegnies

**Nicolo PACE**

Dimanche 5 novembre à 10h30 à Bouvy

**Noa ROCCARO**

**Ezra KOLBER**

**Loïssa D'ALESSANDRO GERARD**



*Une vie de couple riche et durable,  
cela se construit...*

*Vous vous mettez en couple...*

*Vous réfléchissez au mariage...*

*Vous désirez prendre du temps en couple...*

*Vous allez habiter ensemble...*

*Bienvenue à une soirée en couple !*

Voici la prochaine rencontre ,  
un agenda complet sera disponible mi-novembre

**Vendredi 17 novembre 2023**

à 19h30 au Monastère - Centre Pastoral

152 rue Gustave Boël.

Fin à 21h

## **MARIAGES**

***Nous félicitons et prions pour ces couples  
qui vont s'unir par le sacrement de mariage :***

Samedi 28 octobre à 12h à Bouvy

**Julien MAURY et Hilary DANEAU**

Jeudi 23 novembre à 15h45 à Bouvy

**Django CHAVAGNE et Stéphanie NEDERS**

# Jeunes



Hé salut !

Petite devinette pour toi...

Qu'est-ce qui compte environ 30 jeunes de 11 à 30 ans... dans la région de La Louvière... qui se réunit 1 fois par mois pour des soirées de folie... au monastère ou à la salle de Strépy ?

Alors tu as trouvé ? Mais oui ! Il s'agit de Fun for God bien sûr !

Et la meilleure c'est que ce n'est pas tout... Non, à partir de ce mois d'octobre, des messes rien que pour toi seront mises sur pied à La Louvière-centre mais aussi à Haine-Saint-Pierre et Strépy. Elles seront au nombre de 2 par mois pour te laisser la possibilité de participer à au moins une des 2 en fonction de ton agenda. Ta présence y est vivement souhaitée car ce seront de belles occasions de louer Dieu tous ensemble et de dynamiser tout ça ! Pssst, la première c'est déjà ce dimanche 8 octobre à l'église de St Joseph, 11h

Le mois d'octobre sera exceptionnel aussi car dans quelques jours (les 21 et 22), à Maredsous, aura lieu le plus grand festival chrétien de la région :

**Festival JMJ 2 !**

Il rassemblera des centaines de jeunes comme toi autour d'ateliers divers et surtout proposera des concerts géniaux de groupes de louange connus.

Toutes les infos sont sur le site <https://www.festivaljmjbelgium.be/>.

On n'oublie pas également, celle qu'on ne présente plus, la soirée des jeunes du vendredi 27 octobre au monastère. Prière, partage, repas et fun seront de nouveau au rendez-vous !

# Jeunes



Il y aura enfin, le 30, à Charleroi, la journée des acolytes qui rassemblera tous ceux qui veulent servir (ou servent déjà) les célébrations dans nos paroisses. Fun garanti !

Tu veux être au courant en avant-première de tous nos prochains événements ? Alors rejoins-nous sur Facebook et Instagram et contacte-moi au 0478/51 19 90 pour être intégré au groupe WhatsApp.

À très vite ! On compte sur toi !



Maredsous



## SAMEDI 21/10

11h00	Ouverture du festival
11h30	Messe à la crypte
12h00	Pique-Nique
12h45	Lancement du festival
13h00	Concerts
	StandUp
	Prière continue
	CathoBel Cup
17h00	Repas
18h00	Finale CathoBel Cup
19h-00h	Maredsous by night

## DIMANCHE 21/10

7h-9h	Petit déjeuner
9h30	Todos, todos, todos
11h00	Célébration eucharistique
13h00	Départ + sandwiches



## **Envoi de notre Unité Pastorale Refondée,**

**Ce 12 novembre 2023 à 11h en l'église Saint-Joseph, notre Unité Pastorale sera de nouveau envoyée avec une nouvelle équipe d'animation pastorale (EAP) et un nouveau Conseil Pastoral (CP) .**

*Notre année d'évaluation, de réflexion, touche ainsi à sa fin. Nous nous projetons maintenant vers « les 4 années avenir », une nouvelle page de l'histoire de nos paroisses de La Louvière doit s'écrire.*

*Mais, avant de refermer complètement le livre des souvenirs de cette année passionnante, vécue dans notre Unité Pastorale, j'aimerais m'arrêter devant quelques symboles qui me parlent au fond de moi en lien avec ce qui se vit dans nos paroisses.*

**Le premier symbole est celui d'un architecte qui rénove une maison.** *L'architecte me fait penser que nous étions tous engagés dans un chantier important pour l'avenir. Chantier qui exigeait de l'ardeur, s'ouvrant sur différents domaines.*

*L'architecte est parfois obligé de détruire certaines choses, d'en supprimer d'autres pour faire du nouveau. Mais pour cela, l'architecte doit avoir de l'ingéniosité, de la créativité et du feeling pour répondre aux nombreuses attentes d'une famille ou des personnes dont la vie évolue et se modernise. Pour faire son travail, l'architecte doit parfois quitter les chemins battus pour explorer courageusement des voies nouvelles qui ont été choisies dans son plan réalisé après réflexion. Le travail de l'architecte est donc indispensable si on veut que le chantier entrepris avance de façon optimale et espérée.*

*C'est grâce à vous tous qui avez contribué à ce travail d'ensemble, que les rénovations peuvent nous offrir une maison à tous où il fait beau vivre.*



A côté de l'architecte, **un autre symbole est celui de la plante.** Je vois une Unité Pastorale envoyée comme une plante qui a besoin de beaucoup d'attention, d'eau, de lumière, de bonne terre... pour bien grandir. L'eau ou même la lumière doivent toujours être dans la quantité qu'il faut, ni trop, ni trop peu. La vie de notre Unité Pastorale pour sa croissance ne peut que compter sur les apports multiples de tous les baptisés souvent bénévoles, chacun apportant à l'ensemble sa part de richesse.

Enfin **mon dernier symbole est celui d'une route, un chemin** que nous prenons tous dès ce 12 novembre. Notre route a besoin d'être balisée, les signaux routiers sont des repères dont nous avons besoin pour mieux avancer. Certains signaux de danger dans des virages difficiles nous permettent d'éviter tout risque de dérapage et nous préviennent des dangers éventuels qui parfois ne nous sont pas toujours perceptibles.

Bien que notre année d'évaluation ait été constructive, aujourd'hui encore, après l'envoi de notre Unité Pastorale, nous sommes invités à réévaluer en cours de parcours ce qui se fait et se vit. Dans cette nouvelle construction rénovée, notre mission exige le courage de discerner avec lucidité comment tout avance. Les apports de chacun resteront toujours indispensables.

A cette occasion d'envoi de notre Unité Pastorale, empruntons le chemin nouveau pour les familles, les enfants, les jeunes et adultes. Découvrons combien la Parole de Dieu grandit notre humanité ! Posons un regard renouvelé sur nos paroisses mais, en même temps, nous sommes toujours en construction, en route, et appelés à grandir. Oui, nous sommes des pierres vivantes.

Abbé Claude





## Halloween et Toussaint, dialogue avec Emma



Il y a une semaine, en passant devant au centre commercial, j'ai rencontré une famille qui achetait les déguisements d'Halloween. « C'est vous le nouveau Curé ? », m'interpella Emma, curieuse, attentive, « vous êtes allés dans l'école de mon frère pour bénir les cartables ».

« Je ne suis plus nouveau, ça fera bientôt un an que je suis ici. Et comment t'appelles-tu ? » « Emma, j'ai 16 ans. Depuis un certain temps nous cherchons à vous rencontrer pour vous demander si on peut être baptisé quand on est déjà grand ? ». Puis le plus jeune, Lucas, me dit : « Nous espérons que tu viendras à l'école pour la fête d'Halloween ». En le regardant, je lui dit : « mais que fêtez-vous à travers Halloween ? ». « Nous ne savons pas, mais c'est un beau moment, nous sortons la nuit, déguisés. Nous recevons des bonbons, etc. »

Avant-hier, j'ai revu Emma pour parler un peu plus en profondeur de sa demande de baptême, mais dès son arrivée, Emma me demande : « Et toi, que penses-tu d'Halloween ? ». « Emma, Halloween est un moment agréable, surtout quand on est jeune ».

Je pense qu'Halloween est une fête d'origine celtique qui était célébrée en l'honneur du dieu Samain (dieu de la mort) qui permettait le contact avec les morts. Grâce au dieu Samain, ce jour-là, le monde des morts était ouvert aux vivants ; les fantômes des morts visitaient le monde des vivants pour apaiser les esprits méchants. C'est ainsi que les gens déposaient des offrandes devant leur maison pour les morts. Cette fête était reprise dans le calendrier irlandais. Ces derniers ont migré aux USA avec cette tradition. Une fête qui va alors se commercialiser fortement dans son nouveau pays.

La fête traverse de nouveau le continent et retourne en Europe avec son aspect commercial de plus en plus développé et varié. Emma, durant la même période, chez nous, dans l'Eglise catholique, est fêtée la **Toussaint** (le 1er novembre) et le lendemain, la **commémoration des défunts**.

« **Qu'est-ce que la Toussaint** »,  
me demande Emma ?



La **Toussaint** est une fête, une joie d'être en communion de pensée, de prière avec les personnes qui nous ont précédés auprès du Père. Comme le 2 novembre, ce sont des commémorations qui permettent de garder le lien, la relation, la communion dans l'espérance et non dans la peur.

Avant l'ère chrétienne, les populations anciennes célébraient des rites pour leurs défunts. Aujourd'hui encore dans plusieurs cultures à travers le monde, il existe des rites, des coutumes pour célébrer la mort. Les chrétiens depuis la mort de Jésus ont aussi eu des cultes dédiés aux morts.

Le mois de novembre, avec l'arrivée de l'automne, tout semble mourir. Les nuits sont plus longues, l'hiver pointe son nez. C'est un mois traditionnellement lié au thème de la mort. Les premiers chrétiens persécutés et morts en martyrs étaient déjà considérés comme des saints. Au Moyen-Âge, les saints étaient honorés dans la ville ou le village où ils avaient vécu. Chaque localité avait ses saints et conservait un récit de leur vie exemplaire. Pendant les grandes persécutions, le nombre des martyrs fut si important que seuls les plus connus étaient honorés. Les autres étaient tous regroupés et célébrés dans une fête commune qui est devenue aujourd'hui notre Toussaint.

Cette fête rassemble les saints du calendrier et une multitude des personnes qui ont vécu sur cette terre. Ce sont, par exemple, des mères, des pères de familles, des employés, des ouvriers, des jeunes, des vieux, etc... qui ont aussi apporté leur pierre à l'édifice de l'Amour.

**La fête de la Toussaint** est l'occasion de réentendre l'appel, de transformer tous les petits instants de notre quotidien comme occasion de faire le bien autour de nous, de choisir de devenir un ami de Jésus. C'est une invitation à suivre ceux qui sont mis en relief par leur qualité. Laissons ce message résonner en nous pour découvrir, à l'école des saints, la nouveauté de l'Évangile.

**Tu mesures, Emma, que c'est au travers des choses simples qu'on devient Saint** ».

Abbé Claude



# Appel ! Appel !

## IMPORTANT : APPEL A TOUTES ET TOUS

Le pape Jean XXIII disait :

**" Il faut que l'Eglise soit comme la fontaine au milieu du village;  
il faut aussi des porteurs d'eau pour offrir cette eau à tous,  
jusqu'aux points les plus éloignés du village " .**

C'est le même appel que le pape François ne cesse de nous adresser lorsqu'il nous demande d'aller dans les périphéries à la rencontre de celles et ceux que nous oublions beaucoup trop souvent.

En cela, ils sont l'un et l'autre et bien d'autres avant eux, porte-parole des appels d'amour et de tendresse pour tous les souffrants de maladie, de solitude, de pain et d'eau, de reconnaissance, de rejet, et des égoïsmes de toutes sortes.

Pour les humains en général et les chrétiens tout particulièrement, cette exigence est incontournable. Impossible d'être les témoins de la Bonne Nouvelle sans aller à la rencontre des autres et tout spécialement des plus démunis et autres rejetés de notre société. C'est bien là, la mission des visiteurs dans les maisons de repos et de soins ou au domicile des personnes qui le demandent.

**C'est l'objectif de cet appel: nous avons besoin de vous, selon vos disponibilités.**

Dans le courant du mois d'octobre/novembre nous inviterons celles et ceux qui souhaiteraient s'engager dans cette mission à une rencontre pour réorganiser la présence de visiteurs dans les maisons de repos et de soins.

N'hésitez pas à vous renseigner

Adresse de contact: le Centre pastoral: 064/21 34 41  
ou Georges Bristot 0498/24 48 87

Un grand merci.



## Appel à bénévoles pour l'école de devoirs de Utopie asbl à La Louvière.

*L'école de devoirs (EDD) d'Utopie asbl accueille des élèves des écoles primaires de La Louvière et des environs depuis bientôt 30 ans. Elle est reconnue par l'ONE et rassemble une quinzaine de bénévoles.*

*Utopie a ouvert, mi-septembre 2023, une section destinée aux élèves du 1<sup>er</sup> degré du secondaire (1<sup>ère</sup> et 2<sup>ème</sup> année). L'accompagnement de ces jeunes est assuré par une 2<sup>ème</sup> équipe, pluridisciplinaire, formée d'une dizaine de bénévoles. **Utopie souhaite renforcer cette équipe et cherche ainsi des bénévoles prêts à s'y investir.***

### **Missions :**

- accompagner des jeunes adolescents dans leurs travaux personnels ;
- les aider à acquérir une autonomie suffisante et à développer une confiance en eux.

### **Conditions pour être bénévole :**

- avoir un niveau de formation suffisant ;
- valoriser et encourager les jeunes ; être bienveillant et à l'écoute ; favoriser l'autonomie ; collaborer avec les familles.

### **Horaire des prestations :**

- les lundis et jeudis de 15h30 à 17h30 hors vacances scolaires ;
- chaque bénévole s'engage à prester un jour (soit 2 heures) par semaine ;
- des réunions de coordination sont organisées une fois par mois.

### **Lieu :**

- locaux d'Utopie asbl à La Louvière , Rue des Rivaux 109, ancien monastère des Sœurs Clarisses situé en face du dépôt des bus des TEC.

### **Intéressé(e)s ? Contacter :**

- par mail : Lorryd Forgione [lorryd@utopie-asbl.be](mailto:lorryd@utopie-asbl.be)  
Enrico Filippi [informatique@utopie-asbl.be](mailto:informatique@utopie-asbl.be) ;
- par téléphone : Utopie au 064 22 46 48

### **Pour plus d'infos :**

- <https://www.utopie-asbl.be/> ;
- <https://www.utopie-asbl.be/pages/nos-services/l-ecole-de-devoirs.html> ;
- <https://www.ecolesdedevoirs.be/> .

# Quelques témoignages au retour du pèlerinage à Lisieux...



Ça fait du bien d'être ensemble



Impressionnant de découvrir toutes les nationalités différentes qui se rassemblent autour de St Thérèse.



Journée qui fait spirituellement du bien



Les chants ont mis l'ambiance dès le matin



C'était une journée "hors du temps"

**Marie-Samuëlle, 9ans**



J'ai beaucoup aimé le décor, c'était trop beau à voir. L'ambiance y était chaleureuse et calme à la fois. C'était une belle découverte et j'ai particulièrement aimé la pluie de pétales de roses lors de la messe solennelle, c'était magnifiaik!

**Manuela, 30ans**



J'ai été touchée par l'impact de l'intercession de Sainte Thérèse de Lisieux dans la vie de nombreuses personnes présentes. Les différents témoignages qui m'ont été racontés sont incroyables.

**"Merci Sainte Thérèse de nous avoir guidé"**



Beaucoup d'émotions, messe très priante, on sent l'union dans la prière



Voyage magique jusqu'au nuage de pétales de roses



Journée magnifique avec beaucoup de joie.



Eglise de Houdeng-Aimeries  
Place d'Aimeries, 13

Dimanche 29 octobre 23 à 16h

Orgue et trompette

Zbigniew KRUCZEK et Olivier DUFOUR



*Renseignements et réservations : Bernard THOMAS*  
0496/11.66.92    [bernard.thomas@skynet.be](mailto:bernard.thomas@skynet.be)

Prix d'entrée : 8€ en prévente (5 € pour les moins de 12 ans)  
A verser au compte « Restauration » BE77 0688 9104 3542

10€ sur place

*Partis trop vite...  
un petit mot  
pour dire MERCI*

*A-Dieu  
Claude*



**Claude**, Utopie était ta deuxième maison. Tu as rejoint le conseil d'administration le 19 octobre 2007.

Ayant eu la chance de faire un bout de chemin avec toi chez Utopie, j'ai pu apprécier combien tu es bénévole dans l'âme. Si au travers de ce qualificatif on veut exprimer la gratuité de l'action entreprise, il est aussi l'expression de la bienveillance que tu as toujours eu pour ton prochain.

Tout au long de ton engagement au sein de notre asbl, nous avons pu apprécier l'homme que tu étais, par ta sensibilité, ta gentillesse, ton humilité, la rigueur et le sérieux de ton travail.

Merci Claude pour nous avoir aidé à respecter notre environnement. Pour toutes ces heures passées à rendre nos installations propres et accueillantes.

Merci pour tous ces bénéficiaires que tu as accompagné et guidé dans l'entretien du potager et bien plus. Merci pour ta gentillesse et le sourire qui a accompagné chacune de tes actions.

Au revoir Claude, tu vas nous manquer et manquer à Utopie.

Francesco et l'équipe d'Utopie



*A-Dieu  
Jean-Marie*



Nous voici rassemblés autour de notre cher ami Jean-Marie. Aumônier catholique à l'hôpital de Jolimont et Lobbes depuis presque 20 ans, on peut dire que tu étais un pilier du service d'aumônerie. Et aussi associé servite de Marie jusqu'au bout car tu es parti le jour de la fête de sainte Julienne Falconieri qui a fondé la branche féminine des servites de Marie au 13e siècle.

Tu étais un homme passionné et pleins de projets. Passionné d'histoire, d'art, de philosophie,... Toujours curieux d'en savoir davantage. Tu avais toujours un enseignement d'avance à partager lors de nos réunions d'équipe d'aumônerie. A peine la journée de détente inter aumônerie terminée que tu pensais déjà à la suivante pour l'année d'après. Tu avais également une très belle plume et c'est d'ailleurs toi qui faisais les petits discours lors d'évènements tels que la fête Notre-Dame de la Compassion, la bénédiction du Joli-clos, la venue du directeur lors d'une réunion d'équipe,... Tu parlais avec conviction mais toujours de manière poétique.

Tu étais une encyclopédie ambulante et avais presque toujours réponse à nos questions !

Tu étais notre fidèle secrétaire de l'équipe d'aumônerie. Dès le lendemain de la réunion d'équipe, le rapport était fait ! Tu étais aussi parfois soupe au lait en t'énervant vite mais pas rancunier pour un sou. Combien de fois tu ne nous as pas fait rire avec tes blagues ! Ca va nous manquer la tasse de café pas nettoyée qui restait sur la table après ta permanence au local ! Fidèle à ta permanence du mardi et jeudi après-midi, tu étais aussi fidèle à la prière tous les 13 et 25 du mois !

On peut dire que tu n'étais pas un chrétien tiède. Tu faisais les choses à fond et toujours avec un cœur généreux et sincère ! Nous sommes persuadés que tu continueras au ciel les combats et défis auxquels l'aumônerie est confrontée pour le moment. Nous comptons sur ton intercession et restons en union de prière par la communion des saints !

Merci pour ce que tu as été,  
Merci pour tout ce que tu as donné au sein de l'aumônerie ! Merci Merci  
Aude et l'équipe d'aumônerie de Jolimont

Le 5 septembre à Jolimont :

Anna Maria FRANCO, 76 ans, veuve Tomaso BONTA

Le 6 septembre à Bouvy :

Nicole VAN ASSCHE, 84 ans, veuve Camille FROMONT

Le 9 septembre à Houdeng-Goegnies :

Colette MAINIL, 76 ans, épouse Jean Marie DUMONT

Le 9 septembre à Bouvy :

Michelle HOUZIAUX, 76 ans

Le 11 septembre à Houdeng-Aimeries :

Germaine NAUTS, 90 ans, veuve Roger D'HAENENS

Le 12 septembre à Houdeng-Aimeries :

Giuseppa GATI, 87 ans, veuve Angelo MANTIA

Le 13 septembre à Bouvy :

Marie Josée VANSTALLE, 98 ans, veuve Désiré GRAUX

Le 14 septembre à Bouvy :

Jolan PAL, 84 ans, épouse Albert BIHARI

Le 15 septembre à Bois-du-Luc :

Michel BERGERET, 73 ans, veuf Marie Françoise LECOMTE

Le 15 septembre à Bouvy :

Bernard MARBAIX, 80 ans, époux Renée MASSIN

Le 18 septembre à Bouvy :

Mireille CASSART, 81 ans, veuve Michel LEFEBVRE

Le 20 septembre à Bouvy :

Henri TRUSSART, 91 ans

Le 27 septembre à Houdeng-Goegnies :

Giovannina DI CRISTOFARO, 104 ans, Vve DE TOMA Francesco

Le 28 septembre à Bouvy :

Gérard COUTEAU, 93 ans

Le 30 septembre à Houdeng-Goegnies :

Giuseppe BAIO, 83 ans, Epx FRAGAPANE Calogera



## LA MINUTE LITURGIQUE

**Allez...**  
**peuple envoyé !**

Quatrième et dernier temps de notre eucharistie. Le plus court peut-être, mais non le moindre ! Car si la communauté s'est réunie, ce n'est pas pour se complaire dans un cocooning sympathique et chaleureux... Notre rassemblement n'a de sens que par l'élan qu'il donne !

On se souvient des disciples qui, ayant croisé le Christ sur la route d'Emmaüs, ont partagé avec lui le repas de l'auberge. Le coeur tout joyeux, ils n'ont eu de cesse que de se remettre en chemin pour partager leur expérience bouleversante. L'Eucharistie ressemble à ces haltes qui balisent un long voyage, le temps de reprendre souffle, de reprendre des forces.

Un beau texte contemporain fait dire à Dieu :

**"Il faut lever la séance, gens de mon peuple !...  
Ici, c'est le campement d'un instant,  
le lieu du transit où Dieu et l'homme s'arrêtent un moment  
avant de reprendre la route."**

Olivier Windels



**« Allez, dans la paix du Christ. »**

**Ce qui veut dire : Au nom de votre baptême,  
allez, sortez annoncer Jésus-Christ  
là où vous vivez.**

**« Nous rendons grâce à Dieu. »**

**Levez la séance... Allez... Quelques idées...**

- > rejoignez la Marche Ociriz
- > participez à la matinée franciscaine
- > rejoignez la chorale africaine
- > proposez vos services pour l'accueil...

# VIVRE ET CROIRE

Père André Mari

Vivre et croire,  
c'est aussi accepter que la vie contient la mort  
et que la mort contient la vie.  
C'est savoir, au plus profond de soi,  
qu'en fait, rien ne meurt jamais.  
Il n'y a pas de mort,  
il n'y a que des métamorphoses.

Tu ne nous a pas quittés  
Mais tu t'en es allé au pays de la Vie,  
Là où les fleurs plus jamais ne se fanent,  
Là où le temps ne sait plus rien de nous.  
Ignorant les rides et les soirs,  
Là où c'est toujours matin,  
Là où c'est toujours serein.

Tu as quitté nos ombres, nos souffrances et nos peines.  
Tu as pris de l'avance au pays de la Vie.  
Je fleurirai mon cœur en souvenir de toi,  
Là où tu vis en moi, Là où je vis pour toi.  
Et je vivrai deux fois...



## POUR NOTRE UNITÉ PASTORALE

Pour chaque jour, une petite pensée...

En réponse à la vie  
Qui t'habite.  
Tu devrais, le matin,  
Prendre la décision  
De ne rater aucun  
Des petits bonheurs  
Qu'elle te propose  
*Père André Marie*



## COLLECTES

Les collectes lors des célébrations soutiennent la paroisse dans ses besoins concrets (entretien des bâtiments, chauffage, électricité, secrétariat...).

- 08 octobre : pour la communication,
- 15 octobre : FE pour l'entretien et le chauffage de l'église
- 22 octobre : Dimanche de la Mission universelle**
- 29 octobre : pour les frais de l'animation pastorale
- 01 novembre : Toussaint : pour les œuvres paroissiales.**
- 05 novembre : pour la pastorale des funérailles
- 12 novembre : pour les œuvres paroissiales et frais de formation
- 19 novembre : FE pour le chauffage et entretien de l'église
- 26 novembre : pour l'Action sociale de l'Eglise**



# Horaire des célébrations du dimanche

	7-8 octobre	14-15 octobre	21-22 octobre	28-29 octobre	Ma 31 oct Me 1 nov Toussaint	Jeudi 2 nov Dfts Mémoire Dfts	4-5 nov	11-12 nov	18-19 nov
SAMEDI	Jolimont	16h30	16h30 <i>Défunts</i>	16h30	16h30	10h LLC Messe du marché + mémoire défunts	16h30		16h30 <i>Défunts</i>
	Hg <b>Goegnies</b>	16h30	16h30	16h30	18h		16h30 <i>Défunts</i>		16h30 <i>Défunts</i>
	Besonrieux		18h	18h	18h		18h <i>Défunts</i>		18h
	La <b>Crovière</b>	18h		17h30	18h		18h		18h <i>Défunts</i>
						18h LLC Centre-ville			
DIMANCHE	Monastère	9h	9h	9h	9h	18h30 LA avec Besonrieux et Jolimont	9h	Envoi	9h
	<b>Bouvy</b>	9h30	9h30	9h30	9h30		9h30	EAP + CP	9h30 <i>Défunts</i>
	Bois du Luc	10h	10h	10h <i>Défunts</i>	10h	18h30 HA avec Bois du Luc		Centre- ville St Joseph	10h
	Hg <b>Aimeries</b>	11h	10h	11h	11h	18h30 HG	10h <i>Défunts</i>	11h	10h
	Centre ville	12h	11h <i>Internationale</i>	12h	12h	19h30 <b>Bouvy</b>	11h <i>Défunts</i>	12h	11h <i>Internationale</i>
	Monastère Culte Ukrainien	12h	12h	12h	12h		12h	12h	12h

Célébrations en semaine		<a href="http://www.egliseinfo.be/">http://www.egliseinfo.be/</a>
<b>Lundi</b> 10h St Joseph LLC	<b>Jeudi</b> 10h St Joseph LLC	16h30 Jolimont hôpital
<b>Mardi</b> 9h St Antoine Bouvy	<b>Vendredi</b> 10h St J-Baptiste H-A	18h Jolimont hôpital
	<b>Samedi</b> 9h Jolimont hôpital	

## **Vous avez dit ... Oscar ?**

Non, je ne parle pas de ces décorations remises aux Etats-Unis pour récompenser les meilleures productions du cinéma.

Je parle ici d'Oscar, le petit chien du nouvel archevêque de Malines-Bruxelles, qui n'hésite pas à le mentionner chaque fois qu'on l'interviewe.

Je trouve ça vachement sympa qu'un archevêque soit attaché à un animal de compagnie, et que ses hautes fonctions ne l'incitent pas à le négliger.

Dans le journal Dimanche du 3 septembre dernier, Luc Terlinden explique que « Ma vie, dans les plus petites choses du quotidien, ne change pas. Quand il réclame sa nourriture ou sa promenade, Oscar, mon chien, se charge bien de me la rappeler ».

Tiens, saviez-vous que la Vatican est un territoire interdit aux chiens et aux chats ? Et que le cardinal Domenico Calcagno, nommé par Benoît XVI directeur de la Banque du Vatican, n'a pu se résoudre à se défaire de sa chienne Diana de 11 ans et l'a fait enregistrer par les gardes suisses comme sa ... collaboratrice. Diana a fini ses jours au Vatican en profitant de ses magnifiques jardins.

Certains prélats ont des chiens, d'autres des poules ou des coqs...

« Ne pas blesser nos humbles frères les animaux est notre premier devoir envers eux, mais cela ne suffit pas. Nous avons une mission plus grande : les aider chaque fois qu'ils en ont besoin ».

Saint François d'Assises

**Carte  
blanche**

Bernard



# CATECHÈSE

= JE PRENDS DU TEMPS  
POUR AVANCER DANS LA FOI

Rassemblons-nous tous, petits et grands !

## RENCONTRE ADOS KT

**Samedi 4 nov à l'Inst St Joseph**

de 10h à 16h : Journée diocésaine  
prendre son pique-nique (pour les + 11 ans)

## INSCRIPTIONS CATÉCHÈSE

**Samedi 28 oct à 10h précises**  
**Fin à 11h**

Uniquement pour ceux  
qui ne sont pas encore  
inscrits (pas besoin de  
vous ré-inscrire si vous  
avez fait une année en  
2023)

## MESSE INTERNATIONALE

**Di 19 oct à 11h**

à l'église St Joseph  
pour toutes les familles  
de la catéchèse  
KT 1-2-3-Ados - Adultes

## VISITE EGLISE St Antoine

**Di 22 octobre à 10h45**

place René Pêtre  
pour toutes les familles  
de la catéchèse  
KT 1-2-3 - Ados - Adultes  
Fin à 11h45



## MESSE des JEUNES

**Di 8 octobre à 11h**

à l'église St Joseph  
pour toutes les familles  
de la catéchèse  
KT 1-2-3-Ados - Adultes

## PÉLÉ KT pour ceux qui n'ont pas pu venir en septembre

**Mercredi 11 octobre entre 15h et 18 h**  
**Vendredi 13 octobre entre 15h et 19h**

église St Géry  
place de Goegnies à Houdeng

## PÉLÉ KT SOLIDAIRE

**Samedi 14 ou dimanche 15 oct**  
au choix voir pages 5-6-7

## + 11 ANS ? CE N'EST PAS FINI !

**Vendredi 27 octobre**  
Rejoins le groupe Fun for God  
contacte Céline 0478 51 19 90  
et va lire la page dans ce numéro

## RENCONTRE ADULTES

**Vend 20 octobre à 20h**  
au Monastère  
Fin à 21h30